

## Martes 28 de Octubre del 2008

Última modificación 28.10.2008

El Financiero Nueva estrategia para mejorar la liquidez Marcela Ojeda Castilla Para mejorar la liquidez, reducir la volatilidad y eliminar la incertidumbre en los mercados financieros del país, la Secretaría de Hacienda y el Banco de México anunciaron ayer seis medidas. Las instituciones financieras podrán inyectar liquidez a las sociedades de inversión o fondos de su mismo grupo financiero, mediante operaciones temporales de compraventa de valores gubernamentales. Para ello, esta semana la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) emitirá una norma específica, que les dará mayor flexibilidad en la recomposición de sus portafolios, "conforme a las mejores prácticas en materia de precios de transferencia", explicaron las autoridades financieras. Piden Europa y Asia diseñar un nuevo orden financiero mundial Alejandro Ramos BEIJING, China, 27 de octubre.- Líderes de Europa y Asia reunidos en esta capital pidieron nuevas reglas y una fuerte regulación para enfrentar la crisis financiera global, al tiempo que China surgió como un nuevo gran actor para frenar el desplome de los mercados y evitar una gran recesión. A China, que en los últimos diez años ha sido el país de mayor crecimiento económico en el mundo, con tasas superiores a 10 por ciento, lo respalda, además, ser la nación con las más altas reservas internacionales, que equivalen a dos trillones de dólares. Descarta Amafore estatizar las pensiones (Pablo Chávez Meza) La Federación Internacional de Administradoras de Fondos de Pensiones (FIAP) solicitó al gobierno de Cristina Fernández de Kirchner que reconsidere su proyecto de ley que elimina el sistema de cuentas individuales. Mediante un comunicado, señaló que si bien los ahorros se han visto afectados por la crisis internacional, las pensiones dependen de la rentabilidad acumulada durante toda una vida de trabajo. En ese sentido, Óscar Franco López Portillo, director general de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), categórico, afirmó que lo ocurrido en Argentina no pasará en México Depreciación de monedas golpeará a la inflación Ari Audi La actual contracción crediticia terminó con una tendencia de apreciación de seis largos años para las divisas de América Latina, pero Merrill Lynch (ML) no cree que esto represente un regreso a las crisis pasadas en las balanzas de pagos. El economista en jefe de la firma, Felipe Illaños, resaltó que las medidas tomadas por los gobiernos de la región en los últimos años dejan a los países latinoamericanos mejor preparados para resistir el impacto de un entorno global en deterioro. "Esto se debe más que nada al uso de condiciones favorables externas para aplicar extensas mejoras a las finanzas públicas, incluyendo la recompra de pasivos en moneda extranjera, así como la acumulación de reservas", explicó Entra el sector industrial en franca desaceleración Isabel Becerril Para la industria, 2008 se convertirá en el año con menor ritmo de avance en el último quinquenio. En 2004 el crecimiento de la producción fabril fue de 4.2 por ciento, contra el 1.2 que se prevé en el presente ejercicio. El principal componente del sector, las manufacturas, cerrará el año con un incremento de 0.3 por ciento, es decir que una vez más el estancamiento será su signo distintivo, advierte la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). Además, el organismo que encabeza Ismael Plascencia precisa que se intensifica la desaceleración comercial, en las exportaciones totales y de manufacturas. Disminuyen 8.2 mdd las remesas enviadas por migrantes sinaloenses Carlos Velázquez Martínez / Isaías León - Finsat CULIACÁN, Sin., 27 de octubre.- Durante el primer trimestre, Sinaloa dejó de captar alrededor de ocho millones 200 mil dólares por concepto de remesas de migrantes sinaloenses que laboran en Estados Unidos. Además, la crisis financiera de la Unión Americana ocasionará que unos 33 mil migrantes regresen en los próximos días, lo que representa 8 por ciento de los sinaloenses que laboran en ese país. El estado capta aproximadamente 600 millones de dólares al año por concepto de remesas de migrantes en Estados Unidos, dijo el investigador Arturo Lizárraga Hernández, de la Asociación Mexicana del Exterior, en el foro Género y Migración 2008, organizado por la Universidad Autónoma de Sinaloa. Requieren ajustes los programas de apoyo al campo Héctor A. Chávez Maya Los programas de la Secretaría de Agricultura se deben fortalecer y orientar a la inversión productiva con criterios de asignación que privilegien las regiones donde se encuentran los campesinos y pequeños y medianos productores con potencial productivo. El coordinador del Congreso Agrario Permanente (CAP), José Luis González Aguilera, añadió que se requiere de estímulos que promuevan la participación de los gobiernos estatales en el fomento de estas actividades. Mañana en una reunión con legisladores, informó, las organizaciones del CAP propondrán que el presupuesto del sector esté diseñado para reforzar los programas de adquisición de activos productivos y de fomento productivo, ya que esto significa un fuerte apoyo e impulso a los productores de básicos. Ahorrar, un lujo en tiempos de creciente inflación El 53 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) no tiene posibilidad de ahorrar, esto es, 23 millones de personas en el país. Ello indica que se está generando un proceso en el que las personas tienen un consumo mayor que su ingreso corriente. El menor ingreso disponible de las personas ante el encarecimiento de bienes y servicios se está reflejando en una menor captación de la banca comercial, rubro que se ha desacelerado al pasar de un aumento real de 11.98 por ciento en enero del presente año a 5.47 por ciento para agosto. Esto implicó que los flujos de captación bancaria fueran de 230 mil millones de pesos anuales en enero y de 172.3 mil millones en agosto de 2008. El Reforma Abre BMV con ganancias Adolfo Navarro Ciudad de México (28 octubre 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inicia sus operaciones de la sesión con avances, impulsada por la telefónica celular América Móvil, después de una racha de caídas del mercado en sesiones previas. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 17 mil 197.54 unidades, un alza de 1.95 por ciento, es decir 328.88 unidades. El volumen de operación es de 29 millones de acciones con un importe de 453 millones de pesos. Bajan reservas internacionales Ciudad de México (28 octubre 2008).- Las reservas internacionales de México bajaron a 76 mil 571 millones de dólares al 24 de octubre, desde los 78 mil 655 millones de dólares de la semana previa, dijo este martes el Banco de México (Banxico). Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 86 mil 885 millones de dólares el 18 de julio gracias a los ingresos derivados del petróleo, del cual México es uno de los 10 principales productores y exportadores del mundo. Sin embargo, un reciente programa de subastas de dólares en el mercado cambiario para detener el desplome del peso mexicano en medio de la crisis financiera global, hizo disminuir el monto de reservas. Esperan récord en recortes de eventuales Arturo Rivero y Laura Carrillo Ciudad de México (28 octubre 2008).- Al finalizar cada año, las empresas recortan a una

buena parte de sus trabajadores eventuales, pero en 2008 se impondrá un nuevo récord, según los analistas laborales. De acuerdo con estadísticas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), en los últimos tres años se han perdido en promedio 142 mil 255 plazas eventuales entre noviembre y diciembre. Sin embargo, esa proporción va en aumento cada año, reflejando además que las empresas han utilizado cada vez más la estrategia de contratación de eventuales u obra determinada para su operaciones. En los últimos dos meses de 2005, se perdieron 115 mil plazas eventuales, pero el año pasado fueron 166 mil 172, cifra que se superaría este fin de 2008 si se cumplen los pronósticos de los especialistas. Reportan Cetes comportamiento mixto Adolfo Navarro Ciudad de México (28 octubre 2008).- La subasta de valores gubernamentales número 44 registró un comportamiento mixto, según informó el Banco de México (Banxico). La tasa a plazo de 28 días se colocó en 7.22 por ciento durante la subasta primaria, 36 centésimas menos respecto a los resultados previos. El plazo de 91 días se ubicó en 8.02 por ciento, 3 centésimas más respecto a la semana pasada. En cambio, el plazo de 175 días se ubicó en 8.28 por ciento, 3 centésimas más respecto a la semana anterior. Cotiza dólar menudeo a 13.35 pesos venta Adolfo Navarro Ciudad de México (28 octubre 2008).- El peso mexicano inicia con avances la sesión frente al dólar, ante la expectativa de que la Reserva Federal de Estados Unidos baje su tasa de interés referencial. En la apertura de operaciones, el dólar interbancario spot opera en 13.232 pesos a la compra y 13.357 pesos a la venta, 29 centavos menos respecto al cierre anterior. El tipo de cambio al menudeo se cotiza en 12.75 pesos a la compra y 13.35 pesos a la venta, 25 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 12.95 pesos a la compra y 13.45 pesos a la venta. Advierte OPEP sobre nuevo recorte Londres, Inglaterra (28 octubre 2008).- La OPEP podría recortar nuevamente su producción, si los precios del petróleo siguen cayendo, advirtió este martes en Londres el secretario general del cartel, Abdalla Salem El Badri. "Vamos a tener que esperar y ver cómo van a reaccionar los mercados", afirmó El Badri, señalando que si "el problema (de la caída de precios) continúa, entonces volveremos a recortar la producción". Las declaraciones de El Badri tuvieron lugar al margen de una conferencia sobre "El Petróleo y el dinero" en Londres, mientras los precios del petróleo seguían bajando, pese al recorte de 1 millón y medio de barriles diarios anunciado por la OPEP el viernes en Viena. Avanzan precios del petróleo Londres, Inglaterra (28 octubre 2008).- Los precios del crudo para entrega a término subían este martes a casi 64 dólares el barril en Europa tras el repunte de las bolsas de valores en Asia. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en diciembre subía 0.67 dólares a 63.89 dólares por barril en la contratación electrónica de la bolsa de materias primas de Nueva York, tras haber cotizado en baja a 61.75 dólares el barril en Asia. El contrato bajó durante la noche 0.93 dólares y cerró a 63.22 dólares, la clausura más baja desde el 29 de mayo de 2007. En Londres, la mezcla Brent del Mar del Norte avanzaba 0.48 dólares a 61.890 dólares por barril en el mercado a término ICE. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/31873.html>Migrantes laboral José Manuel Arteaga La crisis financiera en Estados Unidos ocasionará que entre dos y tres millones de migrantes retornen a México, aseguró Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). "Estamos frente a una situación muy incierta. En relación a la vuelta de migrantes, estos números de entre dos y tres millones es porque es el cálculo que se hace desde Estados Unidos", expuso la funcionaria. Al respecto, la titular de la Unidad Relaciones Económicas de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Luz María de la Mora, aceptó las cifras de la Cepal como "números razonables"; <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67335.html>Problemas internos de AL se suman a la crisis José ValesCorresponsal BUENOS AIRES.— El arrastre de la crisis y el malhumor de los inversionistas por algunas controvertidas medidas adoptadas por algunos gobiernos siguen siendo las razones por la que los mercados siguen en picada en Sudamérica. Ayer, después de interpretar el resultado de la segunda vuelta de las elecciones municipales como una derrota del presidente Luiz Inácio Lula Da Silva, el Bovespa de Sao Paulo siguió la tendencia negativa, al caer 6.5%, mientras que el real experimentó un nuevo retroceso, de 3.5%, al cotizar a 2.24 por dólar. En Argentina, las corridas por la criticada estatización del sistema de pensiones privado no sólo impactó en el mercado de capitales, también es acompañada con una devaluación del peso. Según fuentes del mercado, en la última semana se fugaron de la plaza más de 800 millones de dólares, lo que genera el temor de que se desate una nueva corrida financiera. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67349.html>La mezcla, 20 dólares abajo del presupuesto Ricardo Jiménez La mezcla mexicana finalizó en un precio de 49.80 dólares por barril en las operaciones de este lunes, lo que frente a las cotizaciones del viernes pasado (51.03 dólares) significó un retroceso de 1.23 dólares, que implica una contracción de 2.41%; sin embargo, comparado con el precio establecido de 70 dólares por barril dentro del presupuesto de ingresos para 2009, se encuentra por debajo 20.2 dólares. En tanto, los futuros del petróleo del West Texas Intermedio (WTI) concluyó en un valor de 62.12 dólares por barril, respecto al último precio de la sesión previa, lo que representó un ajuste a la baja de 1.37 dólares, que resultó una contracción de 2.15%, mientras el crudo Brent de Londres cerró en 61.41 dólares, es decir, una reducción de 0.64 dólares. Los retrocesos del hidrocarburo se explican por las preocupaciones sobre el debilitamiento de la demanda. El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/28/3271/a-la-baja-los-rendimientos-de-los-bonos-a-largo-plazo/A> la baja, los rendimientos de los bonos a largo plazoLas tasas de los bonos mexicanos de largo plazo caían el martes, luego de medidas anunciadas por el Gobierno y el banco central para mejorar la liquidez en los mercados locales ante la crisis financiera global. El rendimiento del bono a 20 años, con vencimiento el 5 de diciembre del 2024, operaba a 9.52%, frente a 10.40% de su cierre del lunes. Por su parte, la tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México bajaba 0.20 puntos a 7.30% frente a su cierre previo, de acuerdo con intermediarios. "El mercado sigue reaccionando a las medidas anunciadas, son mecanismos que ayudan a un mejor escenario de liquidez y al parecer han sido bien aceptadas por el mercado", dijo un operador. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/28/3268/disminuyen-las-reservas-internacionales-de-mexico-2/>Disminuyen las reservas internacionales de MéxicoLas reservas internacionales de México bajaron a 76,571 millones de dólares al 24 de octubre, desde los 78,655 millones de dólares de la semana previa, dijo el martes el Banco de México. Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 86,885 millones de dólares el 18 de julio gracias a los ingresos

derivados del petróleo, del cual México es uno de los 10 principales productores y exportadores del mundo. Sin embargo, un reciente programa de subastas de dólares en el mercado cambiario para detener el desplome del peso mexicano en medio de la crisis financiera global, hizo disminuir el monto de reservas.

[http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/28/3260/sistema-financiero-ante-perdidas-por-us28-billones-por-crisis/Sistema financiero, ante pérdidas por US2.8 billones por crisis](http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/28/3260/sistema-financiero-ante-perdidas-por-us28-billones-por-crisis/Sistema%20financiero,%20ante%20p%C3%A9rdidas%20por%20US2.8%20billones%20por%20crisis)El Banco de Inglaterra dijo que las medidas tomadas hasta ahora para contener la crisis deberían calmar al sistema bancario y proyectó pérdidas globales de 2.8 billones de dólares.Tokio / Londres.- El sistema financiero global podría perder hasta 2.8 billones de dólares en la crisis del crédito, dijo el Banco de Inglaterra, antes de una prevista rebaja de tasas de interés de Estados Unidos que otros países también aplicarían. Hasta ahora los Gobiernos acordaron inyectar alrededor de 4 billones de dólares en los bancos y los mercados para contener la peor crisis financiera en 80 años, que ha producido derrumbes de las bolsas y problemas en muchos prestamistas, acelerando la llegada de una recesión en gran parte del mundo.

[http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/27/3254/continuan-los-rescates-bancarios-y-el-desplome-de-bolsas/Continúan los rescates bancarios y el desplome de bolsas](http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/27/3254/continuan-los-rescates-bancarios-y-el-desplome-de-bolsas/Continu%C3%A1n%20los%20rescates%20bancarios%20y%20el%20desplome%20de%20bolsas)Washington.- Los mercados accionarios de todo el mundo cayeron nuevamente. Los principales índices de Wall Street se desplomaron a mínimos de cinco años y medio. Países de Europa y Asia adoptaron medidas de emergencia para reforzar sus posiciones de capital. Corea de Sur recortó las tasas de interés, Australia intervino en el mercado cambiario y el Fondo Monetario Internacional (FMI) decidió ayudar a Hungría y Ucrania [http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/28/3272/politica-fiscal-eficiente-clave-para-que-al-enfrente-crisis-ocde/Política fiscal eficiente, clave para que AL enfrente crisis: OCDE](http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/28/3272/politica-fiscal-eficiente-clave-para-que-al-enfrente-crisis-ocde/Pol%C3%ADtica%20fiscal%20eficiente,%20clave%20para%20que%20AL%20enfrente%20crisis%20OCDE)San Salvador.- Una mejor política fiscal será la principal herramienta para capear la crisis económica que se cierne sobre América Latina, concluye la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) en su informe sobre perspectivas económicas para la región, divulgado este martes. La correcta gestión fiscal, tanto desde el campo de los ingresos como del gasto público, &ldquo;puede constituir un elemento esencial para mantener un crecimiento sostenido en tiempos de incertidumbre económica global&rdquo;, dice el informe Perspectivas Económicas para América Latina 2009, divulgado este martes en San Salvador, sede de la XVIII Cumbre Iberoamericana, a partir del miércoles.

[http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/28/3274/peso-abre-a-la-baja-cotiza-en-1344-por-dolar/Peso abre a la baja; cotiza en \\$13.44 por dólar](http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/28/3274/peso-abre-a-la-baja-cotiza-en-1344-por-dolar/Peso%20abre%20a%20la%20baja;%20cotiza%20en%20$13.44%20por%20d%C3%B3lar)La moneda mexicana abrió este martes a la baja al cotizarse en \$13.44 por dólar, en comparación con los 13.30 con los que cerró el lunes pasado. En su categoría interbancaria, la divisa mexicana llegó a los \$13.33 por billete verde de acuerdo con la cotización de Banamex, uno de los cuatro principales bancos de México. El peso mexicano cayó la semana pasada a su más bajo nivel histórico, 13.80 por dólar.

[http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/27/2782/ip-el-gran-ausente-en-la-reforma-energetica-coparmex/Reforma Energética se queda corta: Coparmex](http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/27/2782/ip-el-gran-ausente-en-la-reforma-energetica-coparmex/Reforma%20Energ%C3%A9tica%20se%20queda%20corta%20Coparmex)El organismo patronal resaltó el consenso al que llegaron los legisladores para sacar adelante la reforma, que sin embargo, deja fuera a la IP en las refinerías, y en la construcción de ductos de hidrocarburos. La reforma energética, aún en proceso de aprobación por diputados, se queda corta para resolver de fondo y el gran pendiente es la ausencia de la participación de la iniciativa privada en refinerías, y en la construcción y operación de ductos de transporte de hidrocarburos y plantas de almacenamiento, lamenta el presidente de la Coparmex, Ricardo González Sada. &ldquo;Habrá que ver si los recursos que se liberan para Pemex son suficientes, pero mientras tanto, el tiempo se nos ha venido encima y estamos hablando de proyectos de muy largo tiempo de maduración&rdquo;, expresa en su mensaje semanal Señal Coparmex.

[http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/27/2772/reforma-energetica-contribuira-a-generar-empleos-economistas/Reforma energética contribuirá a generar empleos: economistas](http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/27/2772/reforma-energetica-contribuira-a-generar-empleos-economistas/Reforma%20energ%C3%A9tica%20contribuir%C3%A1%20a%20generar%20empleos%20economistas)Con la aprobación de la iniciativa, los legisladores no sólo protegen al sector petrolero, sino que muestran su preocupación por la economía de México, resaltó Ángel Buendía, presidente del CNE. La aprobación de la reforma energética fortalecerá a Pemex y las actividades productivas, generará empleos y protegerá los recursos de los mexicanos, afirmó el presidente del Colegio Nacional de Economistas (CNE), Ángel Buendía Tirado. Calificó la aprobación como &ldquo;una muestra de inteligencia política del Congreso de la Unión, especialmente de los Senadores, quienes antepusieron los intereses de la nación a los de los partidos, destacando el beneficio del país&rdquo;. Los economistas del país, agregó, ven a esta reforma como una muestra de la preocupación de los legisladores para que la economía de México esté al servicio de la gente.

[http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/27/2769/cae-hasta-40-valor-de-importantes-empresas-en-al/Cae 50% valor de principales empresas de AL](http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/27/2769/cae-hasta-40-valor-de-importantes-empresas-en-al/Cae%2050%20valor%20de%20principales%20empresas%20de%20AL)Importantes firmas, en su mayoría de Brasil, Perú y México han visto reducidos hasta en 42.5% su capitalización bursátil en el periodo que va de enero a octubre del presente año, reveló un estudio. Las 100 mayores empresas de América Latina perdieron casi la mitad de su valor bursátil producto de la crisis financiera, firmas que en su mayoría pertenecen a Brasil, Perú y México, reveló un estudio de una corredora de Bolsa. El documento, elaborado por la corredora chilena Munita, Cruzat & Claro Inversiones Globales, precisó que entre enero y octubre de este año las 100 mayores empresas vieron reducida 42.5% su capitalización bursátil, unos 663,000 millones de dólares. [http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/27/2767/mezcla-mexicana-retrocede-por-debajo-de-los-us50/Mezcla mexicana retrocede por debajo de los US50](http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/27/2767/mezcla-mexicana-retrocede-por-debajo-de-los-us50/Mezcla%20mexicana%20retrocede%20por%20debajo%20de%20los%20US50)Pemex informó que el barril de crudo mexicano se vendió a US49.80, una baja de US1.23 por debajo de su cotización del pasado viernes. La mezcla mexicana de petróleo se vendió en 49.80 dólares por barril, 1.23 dólares por abajo de la cotización del pasado viernes, informó Petróleos Mexicanos (Pemex).

Por su parte, la consultora Bursamétrica reportó resultados mixtos en los crudos de referencia en los mercados internacionales, debido a que continúa la incertidumbre sobre el impacto de la crisis económica mundial, que podría afectar la demanda del crudo. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/10/28/index.php?section=economia&article=024n1eco>Paquete del gobierno federal para mitigar problemas de liquidezJuan Antonio Zúñiga y Víctor Cardoso La Secretaría de Hacienda y el Banco de México (BdeM) dieron a conocer seis acciones &ldquo;encaminadas a mitigar los problemas de liquidez, con el objeto de restablecer el funcionamiento ordenado de los mercados financieros nacionales&rdquo;, entre las que figura un

Paquete del gobierno federal para mitigar problemas de liquidezJuan Antonio Zúñiga y Víctor Cardoso La Secretaría de Hacienda y el Banco de México (BdeM) dieron a conocer seis acciones &ldquo;encaminadas a mitigar los problemas de liquidez, con el objeto de restablecer el funcionamiento ordenado de los mercados financieros nacionales&rdquo;, entre las que figura un

programa del banco central para readquirir títulos del Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB) hasta por 150 mil millones de pesos, a partir del 4 de noviembre. A través de un comunicado conjunto, la dependencia y el organismo anunciaron también que el gobierno federal incrementará hasta por 5 mil millones de dólares el financiamiento previsto originalmente para 2008 y 2009 con organismos financieros multilaterales como el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y el Banco Mundial, en congruencia con los límites de endeudamiento externo previstos en las leyes de Ingresos correspondientes a cada año.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/28/index.php?section=economia&article=024n2eco> El Tesoro de EU envía 125 mil mdd a nueve bancos como aporte de capital Washington, 27 de octubre. El Tesoro de Estados Unidos comenzará a enviar 125 mil millones de dólares a los primeros nueve bancos acogidos a su programa de aportes de capital en los primeros días de esta semana, y está interesado en escuchar a otras industrias que busquen asistencia del gobierno, dijo David Nason, secretario asistente del Tesoro para las Instituciones Financieras. Añadió que el organismo ejecutó el domingo los acuerdos finales de inversión con los nueve bancos. Comenzamos con los bancos, debido a que son los que proveen liquidez a la economía, pero hay muchas industrias que dicen que necesitan la asistencia federal, por lo que estamos interesados en escuchar sus pedidos, añadió Nason.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/28/index.php?section=economia&article=025n1eco> Baja el crudo mexicano a 49.8 dólares por barril; el WTI cayó a 63.22 Nueva York, 27 de octubre. Los precios del crudo siguieron desplomándose, para cerrar, en el caso de la mezcla mexicana de exportación, con una pérdida de 1.23 dólares, ubicándose así en el precio presupuestado por el gobierno mexicano para este año de 49 dólares por barril. Esto es, al cierre de hoy se cotizó en 49.8 dólares, en comparación con el viernes, cuando se ubicó en 51.03 dólares. Con este descenso la mezcla mexicana ronda ya una pérdida de 60 por ciento, después de que en junio se llegó a cotizar en 121.31 dólares. El precio usado como referencia para el presupuesto federal de 2009 es de 70 dólares. Cuatro de cada 10 pesos del gasto público proviene de los ingresos petroleros.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/28/index.php?section=economia&article=025n3eco> Con inversión de 240 mdd arranca exploración petrolera en Bolivia Rosa Rojas (Corresponsal) La Paz, 27 de octubre. Una inversión de 240 millones de dólares anunció hoy el presidente interino de la estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales Boliviano (YPFB), Santos Ramírez, para los trabajos de exploración sísmica de petróleo, que iniciará mañana la empresa Petroandina en el norte del departamento de La Paz y en los departamentos de Beni y Pando. Ramírez indicó que Petroandina explorará y explotará los bloques Lliquimuni, Madidi, Chepite, Securé y Chispani, en las citadas regiones. Petroandina es una empresa conformada por YPYB y la estatal Petróleos de Venezuela (PDVSA). El funcionario anunció lo anterior durante una ceremonia realizada en la plaza Murillo, donde se ubican las sedes del Ejecutivo y del Legislativo, en la cual despidió una caravana de vehículos que partió esta mañana hacia la población de Caranavi, al norte de La Paz, para comenzar este martes los trabajos de exploración sísmica de petróleo, en un acto al que asistirá el presidente Evo Morales.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/28/index.php?section=economia&article=030n1eco> Disminuyó en casi \$13 mil millones el ahorro de los trabajadores en Siefos Juan Antonio Zúñiga Un análisis de la casa de bolsa Acciones y Valores Banamex reveló que los fuertes ajustes a la baja en los mercados financieros de deuda y acciones, y la difícil situación en los mercados cambiarios, repercutieron en una disminución mensual de 12 mil 800 millones de pesos en los activos administrados por las Siefos en septiembre pasado. Elaborado por los especialistas Arnulfo Rodríguez y Esteban Jiménez, el análisis apunta que durante septiembre ingresaron 11 mil 100 millones de pesos por concepto de aportaciones para retiro, cesantía y vejez (RCV) y, simultáneamente, salieron mil 360 millones de pesos por concepto de comisiones. De este modo, el descenso neto en los activos administrados por las Afore (Administradoras de fondos para el retiro) fue de 21 mil 700 millones de pesos, lo que implica un retroceso de mensual de 2.50 por ciento <http://www.jornada.unam.mx/2008/10/28/index.php?section=economia&article=030n2eco> Por falta de trabajo en EU regresarán al país unos 3 millones de migrantes Víctor Cardoso Alrededor de 3 millones de mexicanos que emigraron del país volverán a territorio nacional expulsados por la caída del empleo en Estados Unidos, en particular en la industria de la construcción, pronosticó la secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena. Al presentar el documento Panorama de la inserción internacional de América Latina y el Caribe 2008, Bárcena habló de las repercusiones de la crisis financiera internacional en México y en América Latina. Sobre México dijo que todavía el año próximo crecerá a un ritmo positivo de 1.8 por ciento, pero será uno de los países más afectados en América Latina, en particular por la caída en sus ingresos por remesas, exportación de manufacturas, menores precios del petróleo crudo y baja en la inversión extranjera directa en el sector turístico.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/28/index.php?section=sociedad&article=043n1soc> Es tiempo de dar prioridad al agro, advierte la FAO a México Matilde Pérez U. y Javier Salinas (Reportera y corresponsal) El director de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO, por sus siglas en inglés), el senegalés Jacques Diouf, sugirió a México instaurar una política de Estado de corto y mediano plazos para asegurar la alimentación en las áreas rurales marginadas y reducir la pobreza. Es tiempo de tener la voluntad política para dar prioridad al campo, porque el hambre daña las cadenas productivas, afecta el desarrollo y perjudica a las democracias, resaltó. Al recibir el título de doctor honoris causa que ayer le otorgó la Universidad Autónoma Chapingo, Diouf destacó: estamos a tiempo para cumplir con la meta de que el hambre sea un capítulo negativo y efímero en la historia de la humanidad; hay que realizar más inversiones y empeñarse por una mayor justicia para acabar con la pobreza extrema, que cuesta a todos y no beneficia a nadie.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/28/index.php?section=sociedad&article=043n2soc> Admite Calderón que el país debe invertir más en ciencia y tecnología Claudia Herrera Beltrán El presidente Felipe Calderón reconoció que México está aún lejos de invertir en ciencia y tecnología en los mismos niveles de sus competidores, ya que el año próximo destinará 43 mil 450 millones de pesos a esas disciplinas, pero prometió romper esa inercia, que condena al país al estancamiento. A tono con ese discurso, Albert R. Ramdin, secretario general adjunto de la

Organización de Estados Americanos (OEA), también advirtió que América Latina está a la zaga en ciencia y tecnología, y llamó a los líderes de la región a destinar más recursos al sector y a la enseñanza de matemáticas. En la inauguración de la segunda Reunión de Ministros y Altas Autoridades en Ciencia y Tecnología, en Los Pinos, Calderón si bien admitió la escasez de recursos destinados a estos campos, se enorgulleció de que en 2009 el presupuesto se incrementará 11 por ciento en comparación con el autorizado en 2008.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/28/index.php?section=sociedad&article=046n1soc> Comisión ambiental demanda a México evaluar más contaminantes industriales Angélica Enciso L. México &ldquo;ya no es paraíso de contaminantes&rdquo;; aunque únicamente 2 mil 500 industrias de jurisdicción federal &ndash;de 35 mil grandes instalaciones en territorio nacional&ndash; reportan sus emisiones, indicó el secretario ejecutivo de la Comisión de Cooperación Ambiental de América del Norte, Adrián Vázquez. En la presentación del Registro de Emisiones y Transferencia de Contaminantes (RETC) 2005, informó que existe aún el reto de aumentar el número de contaminantes evaluados, que actualmente es de 104, e incorporar en todas las entidades este mecanismo. En Estados Unidos las industrias deben reportar 600 sustancias, y en Canadá 250. En México las industrias que producen las mayores emisiones son las de productos químicos, las de petróleo y petroquímica, así como las metalúrgicas y automotrices, detalló por su parte el subsecretario de Gestión Ambiental de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Mauricio Limón.